

LA PAZ DE MURCIA



FUNDADO EN 1858.

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS.

OFICINAS, ZOCO, 5.

Edición local, un mes 1 pta.; fuera, trimestre, 3'50.—Edición grande, un mes, 1'50; fuera, trimestre, 5.—Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º ó 16 de cada mes y solo terminan en fin de Marzo, Junio, Setiembre ó Diciembre.—Un número 10 céntos.—atrasado 50.

AÑO XXVII.

DOMINGO 19 DE OCTUBRE DE 1884

NÚM. 3.048

PLAZA DE TOROS DE CARTAGENA.

El día 20 del corriente á las cuatro de su tarde y en la misma plaza, se celebrará el remate de ella en pública subasta y en pliego cerrado, por el término de cinco ó diez años según la condición tercera del pliego, que estará de manifiesto en la farmacia de don José Vidal, Carmen, 4.
Sobre la postura más alta se abrirá puja á la llana por término de media hora, adjudicándose, si á la empresa conviniere, al mejor postor.
Cartagena 10 de Octubre de 1884.—El Secretario.

ENSEÑANZA

de las asignaturas del Grado de Bachiller y repaso de preparación para el mismo.
Sección de Francés é Inglés y Partida Doble.
Honorarios médicos.
Porche de San Antonio, 7. 8

Contra **TOS.** Pasta y Jarabe de BREA.—Pasta y Jarabe de BREA Y CODRINA.—Preparados Por Puro y Vivo.—Pasta 4 y 6 reales, Jarabe 6 y 10 rs. botella. 8-5

LA PAZ DE MURCIA.

LA CARESTIA DEL PAN

Dice un colega que es asunto digno de meditarse que precisamente cuando la cosecha de cereales ha sido tan abundante en todas partes y hasta enorme en los Estados Unidos y en Rusia, y que en el mercado de Londres el trigo ha estado durante los meses trascorridos del presente año mas bajo de lo que se ha conocido desde 1780, parece haberse concertado los panaderos como en una especie de pacto internacional para subir el precio del pan contra toda razón y fundamento. En Londres se oyen las mismas quejas que en Madrid y en París, en las últimas noticias de los Estados Unidos hablan de la comoción producida en Boston por la repentina subida del precio del pan á 30 céntimos de peseta por libra inglesa, cuando hay en el país mas trigo del que pueden consumir y exportar, estando su precio mas bajo aún que el del maíz.
Esta cuestión reviste tan capital importancia, que bien merece los consagrar preferente atención todos los que se ocupan de la cosa pública. La carestía del pan puede logonarse fácilmente en una cuestión político-social y de rechazo en una cuestión de orden público, pues no sería la primera vez que crisis análogas han dado lugar á hondas perturbaciones.

Nosotros creemos que á la presente crisis se podría subvenir abriendo los pueblos las pueras de sus pósitos á los municipios en las mismas condiciones con que aquellos establecimientos ceden el trigo á los particulares, á fin de que los Ayuntamientos elaboren el pan y lo expendan al precio que corresponde, dado el costo de la primera materia, logrando así que el público no sea víctima de las confabulaciones de tahoneros y acaparadores.
Cuando las leyes de la oferta y la demanda se perturban por la ingenuidad de elementos extraños y antieconómicos, el poder social está llamado á restablecer el equilibrio por los múltiples medios que tiene á su disposición y que no están al alcance de los particulares.
Aquellos municipios, como el de Madrid por ejemplo, donde no existen pósitos, pueden adquirir el trigo de los grandes mercados donde se encuentra á precio fabulosamente barato por las abundantisimas cosechas obtenidas en todas las comarcas productoras de todo el mundo, y elaborarlo por su cuenta hasta lograr que los fabricantes del pan lo expendan en condiciones equitativas, y que no pesen horriblemente, como ahora, sobre la clase mas numerosa y necesitada del país.

LOS PARTIDOS Y SUS CUOTAS.

En proporción de las pérdidas que tienen aprobadas é indemnizaciones recibidas en los anteriores repartos, la cantidad que ahora en este último, corresponde á cada partido, para que la empleen ó distribuyan, según ayer dijimos, es como sigue:

Partido de S. Benito, 14.946 peseta 82 céntimos.—Churra, 362'65.—Benito, 1.335'12.—Rayo, 2.344'60.—Albatalla y S. Antón, 3.601'60.—Benito, 6.815'42.—Alquerías, 3'012'07.—Puente de Tocinos, 8.518'17.—Erasmalta, 6.282'37.—Javalí Viejo, 521'02.—Nora, 310'87.—Guadalupe, 1.027'12.—Monteagudo, 2.365'07.—Esparragal, 7.583'80.—Puebla de Soto, 2.256'32.—Javalí Nuevo, 460'50.—Alcantarilla y Voz-negra, 3.461'56.—Alberca, 2.113'87.—Palmar y Sangonera, 2.610'07.—Garros, 6.193'25.—Aljucer, 7.855'07.—Alboleja, 2.778'30.—Torreagüera, 3.171'70.—Nonduermas, 6.867'50.—Santomera, 4.001'20.—Santiago y Zarache, 3.759'56.—Rincón de Saca, 5.193'80.—Kaal y Santa Cruz, 5.357, 27.—Llano de Brujas, 7.834'32.—Total 122,940'93.

Justísimas son las siguientes líneas de «El Diario»:

«Es de justicia resolver definitivamente en la cuestión de recibir el camino de Aljezates, pues, si bien se mira, los contratistas vienen sufriendo perjuicios de consideración que no debían. Partiendo del hecho indudable de que el arquitecto titular no rechaza la recepción, que es la garantía del Ayuntamiento, todo lo demás han sido dilaciones, de las que podrían pedir, á alguien, no diríamos á quien ni á quien no, los contratistas, indemnización de sus perjuicios máximos cuando todavía no han recibido ni un céntimo, á pesar de tenerse hecha la recepción provisional.»

Pues el que tenga culpa de la dilación.

Dice «El Diario» que aquí hay mucho vicio, pero que no hay criminales puesto que basta la energía de las autoridades para que esto quede como una balsa de aceite.

Luego cuando ocurre algo de eso que nos comuere y abochorna ¡quienes son los culpables!

Dice «El Porvenir» de Cartagena: «Esta noche se reuna la Junta organizadora de una sociedad cooperativa que tiene por objeto facilitar los artículos de primera necesidad á precios moderados, á las numerosas familias que en esta población penden de Marina y Guerra. Sabemos que es grande el número de señoras que están dispuestas á tomar acciones, y en vista de esta aptitud y la gran acogida que ha tenido el pensamiento, no dudamos en afirmar que antes de poco tiempo, la Sociedad cooperativa será un hecho altamente beneficioso, que triste es decirlo, pero es por desgracia cierto, que viene á resolver un problema que ningún municipio ha sabido ó ha querido resolver.»

La mayoría de los jueves no celebra sesión el Ayuntamiento de Cartagena y tiene que acudir á las supletorias, que tienen lugar los sábados, esto es, dos días después.

Aquí tres días después.

La Sociedad económica matritense ha confiado á una comisión el estudio del gran asunto de la subida del pan. Según nuestras noticias, dicha Comisión, persuadida de lo inmotivado de la subida, está dispuesta á proceder en este estudio con la imparcialidad necesaria, pero también con el propósito de no ocultar su leal parecer.

Dice «La Correspondencia de Valencia»:

«Mañana, viernes, termina su contrato en el referido teatro el apreciable baritono Sr. Vazquez, el cual marchará el sábado ó domingo á Murcia, en cuyo teatro debutará el lunes con la zarzuela *El Juramento*. Sentimos que tan aplaudido artista no haya podido prescindir de los compromisos que tiene contraídos con la empresa del Teatro de Murcia, cuando la del Teatro de la Princesa le hacía ventajosas proposiciones, que no ha podido aceptar el Sr. Vazquez, por no faltar al cumplimiento de su palabra.»

Está vacante una escribanía de actuaciones en el Juzgado de primera instancia de Chinchilla.

Parece que se está buscando nuevo local para cuartel de la guardia civil en esta capital.

Dice «El Diario»:
«Hemos tenido ocasión de saber, por conducto autorizado, los grandes progresos que está haciendo en Milán, bajo la dirección de uno de los mejores maestros italianos de canto, nuestro amigo y paisano D. Mariano Blaya, del que, por su extensa y hermosa voz de tenor, como por sus aptitudes especiales, para la carrera teatral, nos prometemos todos un brillante porvenir. Hemos sabido también el empeño con que el joven pensionado trabaja por corresponder á la protección que se le dispensa, y todo hace esperar que pronto tendremos un artista mas y muy distinguido, con el que podremos honrarlos los murcianos.»

Del resumen mensual del movimiento de población en nacimientos y defunciones, ocurridos en la provincia del 1.º de Setiembre al 28 del mismo, son los siguientes datos:

NACIMIENTOS.
Legítimos: Varones, 598.—Hembras 537.—Total 1.135.
Ilegítimos: Varones, 22.—Hembras, 18.—Total, 40.—Total general, 1.175.
DEFUNCIONES.
Edad de los fallecidos: De 0 á 1, 321.—De mas de 1 á 5, 414.—De mas de 5 á 10, 107.—De mas de 10 á 20, 86.—De mas de 20 á 40, 93.—De mas de 40 á 60, 113.—De mas de 60 en adelante, 156.—Total general, 1.290.

Dice «El Diario»:
«En honor de la verdad hemos de decir de la actual empresa de Romea, que ha querido y quiere agradar al público.
Le deseamos buen éxito, y á los artistas muchos aplausos.»

Leemos en «La Semana» de Madrid: «Agradecemos á la prensa murciana por las frases dedicadas á nuestro ilustre director, deplora esta no haber podido visitar á todos sus colegas y muy principalmente al decano de aquella hermosa capital.»

Nosotros lo sentimos también, pues hubiéramos tenido mucho gusto en estrechar la mano del ilustrado y respetable compañero.

El M. I. Sr. Dr. D. José Rizo y López, Canónigo Magistral de la Catedral de Almería, ha ingresado como condiscipulo en la Asociación sacerdotal, fulgentina.

Por iniciativa del Fiel-contraste de Albacete ha sido seriamente reconvenido nuestro colega «El Diario» de dicha ciudad, para que en cumplimiento de cuanto prescribe la ley, se abstenga en lo sucesivo de consignar en los anuncios que publique nada que se refiera con el antiguo sistema de pesas y medidas, debiendo atenerse siempre al métrico-decimal, si no quiere incurrir en las penas que establece la legislación vigente.
Así nos gusta.

Parece que el general Sr. López Domínguez se hospederá en Córdoba en la casa de nuestro distinguido amigo el Sr. Marqués de los Castellones.

Según «La Higiene», el descenso de la temperatura indica bien claramente que hay ya que comenzar á adoptar las precauciones higiénicas que exige la entrada del invierno.

La alimentación puede y debe ser mas copiosa, constituyendo su base las carnes, manteca y el queso; conviene aumentar el abrigo interior, sustituyendo las personas que tienen predisposición al reuma el de punto de algodón por el de lana ó franela.

Los niños habrán de pasar en el centro del día, cuidando de hacerles regresar á casa antes de la caída de la tarde.

Parece ser que se va á dar una circular por el Sr. Gobernador civil sobre los que pronuncian palabras blasfemas. Así lo dice «La Opinión».

Desde el 3 de Noviembre la oficina del Registro de la Propiedad se abrirá á las 9 de la mañana y se cerrará á las 3 de la tarde.

Mañana debutará en Romea con la preciosa zarzuela *El Juramento*, el distinguido baritono D. Joaquín Vazquez que debe llegar hoy.

Ha regresado de Madrid nuestro particular amigo D. Domingo Ayuso, Secretario del Gobierno civil.

«El Minero de Almagro» ha reproducido el manifiesto y bases publicadas por la comisión organizadora del Congreso contra las inundaciones, á cuyo pensamiento le presta todo su apoyo.

Anoche abrió sus puertas Romea; la concurrencia fué regular, algunas localidades que estaban desocupadas se hallan abonadas y esperando que regresen sus constantes inquilinos.

La compañía fué bien recibida, y los honores de la función en primer lugar para el inteligente maestro Sr. Espino, que tuvo que subir al palco escénico al concluir el concertante final del segundo acto, y que fué muy aplaudido también al final del preludio del tercero, que la orquesta tuvo que repetir en medio de nutridos y generales aplausos.

El día 30 del corriente se verificará ante el Alcalde de esta capital una tercera subasta de los árboles y leñas de las carreteras de esta provincia.

—El 25 de Noviembre se subastarán los acopios de conservación de la carretera de la estación de Archena al Pinoso.

—En el mismo día se subastarán los acopios de conservación para la carretera de tercer orden de los baños de Archena á la estación del ferrocarril.
—En igual día se subastarán los necesarios para la carretera de segundo orden de Puerto de Lumbreras á Almería.

Por el Juez de Lorca se averigua el paradero de un cerdo bajo y gordo de casta andaluza que ha sido robado.

Esta noche debutan en Romea las típias Sra. Rosales y Srta. Hordán en los principales papeles de *La Marsellesa*, tomando en ella ya simpática característica. Son el «bón en el papel de la Marquesa».

El 31 del actual se subastarán los pastos de los montes de Calasparra, por segunda vez.

Se ha decretado que don Miguel García Sánchez complete el depósito del expediente de registro de la mina La Encarnación.

Se ha declarado ejecutivo el decreto declarando fonecido el expediente de la mina S. Eugenio de D. Benito Rebollo Zamora.

«El Diario», no fiándose sin duda de nuestra noticia, concluye así hoy el primer párrafo de su revista: «y finalmente, anoche un eclipse de sol, según el decano de los colegas locales.»

No, señor, según los anuncios astronómicos de todos los almanques, y de noche, razón por la que no ha sido visible para nosotros.

En las Agustinas ha fallecido la religiosa María de la Concepción Soto.

Damos las gracias á «El Diario» por la reproducción de ciertos sueltos que favorecen nuestros intereses.

El día 31 del actual tendrá efecto la subasta de subsistencias militares en la Comisaría de esta capital.

No lo esparábamos y por tanto nos alegra y satisface mas: «El Diario» dice que opina como nosotros, en que las oficinas debían pagar los derechos de inserción de todos sus anuncios, sin rogar se haga gratis ese servicio, y en que la prensa debía estar representada en la Comisión provincial de socorros.
Eche usted esa mano, amigo.

De 3 á 5 tocará en el Malecón esta tarde la música del Sr. Raya.

Para báiles de máscaras se ha pedido permiso y se trata de darlos en el salón del Teatro-circo. Sin duda se contará con la aquiescencia del Ayuntamiento.

Después de probar su suficiencia en unos buenos ejercicios, ha obtenido el grado de Bachiller en este Instituto provincial el jóven y aprovechado estudiante ciezoano, D. Diego Moreno y Marín.

Hemos recibido el número 32 de *La Ilustración de la Mujer* que publica en Barcelona la Sociedad de Crédito intelectual.

Llama la atención en dicho cuaderno el retrato de exacto parecido de la eminente artista D.ª Bárbara Lamadrid, original del Sr. Castelcho y la biografía de dicha actriz escrita por el insigne vate D. José Zorrilla. Los grabados son tan bellos como interesantes y la *Revista de Modas y Salones* es verdaderamente notable por la profusión de sus figurines y lo elegante y nuevo de sus modelos.

Acompaña á este reparto un precioso figurín iluminado de París.

Recomendamos á nuestros lectores tan útil como interesante publicación.

De la obra *España* están de venta los dos primeros tomos; el de *Cataluña* en 10 ptas. y el de *Sevilla y Cádiz* en 13'50, ambos lujosamente encuadernados. Se sirven los pedidos en el Centro de la calle de Zoco, núm. 5. Sobre ambos precios se aumenta el del certificado del paquete.

Sigue con gran actividad la recogida de armas.

Se ha publicado el tomo mensual de la biblioteca de *Arte y Letras* que editan en Barcelona, los Sres. Cortezo y C.ª, establecida en la calle de Auzias March, 95.

El tomo de referencia corresponde al tercero de los dramas de Guillermo Shakspeare, que contiene las obras tituladas *Sueños de una noche de verano*, *Medida por medida*, *Coriolano* y *Cuento de invierno*; traducción de D. José Arnaldo Marquez, con profusión de grabados y dibujos en boj de notables artistas alemanes. Está ricamente encuadernado con tapas de rolivos de oro, plata y colores, é impreso en excelente papel.

También se ha publicado el tomo de la *Biblioteca Clásica Española*, que dicha casa editorial regala á sus suscritores; consta el tomo, esmeradamente encuadernado é impreso, de las *Obras escogidas* de Fr. Benito J. Feijóo, con una advertencia preliminar de los editores.

Recomendamos la adquisición de esta biblioteca, que puede hacer el que lo desee, en la calle de Zoco, 5.

Hemos recibido el anuncio de la gran feria de ganados que se celebrará en Albox (Almería) desde el 1.º al 15 de Noviembre, la que ofrece ser una de las mas importantes atendido á haber desaparecido los miedos que han perjudicado á las celebradas.

Dice nuestro colega «El Tribuno» de Sevilla, que en su redacción se halla abierta la lista de suscripción al banquete, que la izquierda ha de ofrecer al general López Domínguez y demás señores diputados.

De real orden se ha dispuesto que se hagan extensivas al arma de caballería las disposiciones vigentes, por las que se concede el pase voluntario de jefes y oficiales á la situación de reemplazo, siempre que haya excedentes en sus respectivas clases.

Leemos en «El Diario de avisos» de Cartagena:

«En la pasada noche ha ocurrido en el vecino barrio de Quitapellejos, un suceso lamentable.

Un individuo que se hallaba en cama con calenturas, parece ser que encendió un cigarro y fumando se quedó dormido prendiendo fuego á las ropas de la cama, habiendo amanecido hecho un carbón.

La familia que se albergaba en otras habitaciones distantes, no se apercibió del siniestro.

El Juzgado entiende en el asunto.»

Dice «El Cartaginés»:
«Son completamente infundadas las reclamaciones hechas por algunos comerciantes de Murcia, respecto á los
Véase la última página

CONTRA LAS CALENTURAS EL MEDICAMENTO QUE PUEDE USARSE SON LAS PILDORAS FEBRIFUGAS DE J. MORENO LOPEZ

que curan radicalmente toda clase de fiebres, lo mismo *cuotidianas* que *tercianas* y *cuartanas*, por rebeldes é inveteradas que sean.

Usadas con arreglo á la instrucción que les acompaña son muy raros los casos en que dejan de producir sus favorables resultados.

Precio de la caja. 14 reales.

Idem de la media caja. 8

Remitiéndonos sobre su importe 2 reales se mandan por el correo.

Unico punto de venta.—Farmacia de J. MORENO LOPEZ, plaza de Camacho, número 26, Murcia. 3—3

Dice un colega que en el Consejo de ayer hizo el presidente Sr. Cánovas del Castillo un juicio exacto sobre las causas que producen la emigración obrera en Alemania, y acerca de los proyectos de colonización que tiene el canciller Bismark para contener aquella.

Algo tenemos que hacer nosotros en el mismo sentido, añade otro colega.

Pero, ¿cuándo? replicamos nosotros.

No algo, sino algos, hace falta para llegar á ese ideal importante, tanto dentro, como fuera de la Península.

Si nuestros Gobiernos se inspirasen en la legislación que sobre la materia hubo de regir en tiempo de Carlos III, España podría ser el objetivo de los emigrantes extranjeros.

Pero hoy ocurre todo lo contrario; no solamente los emigrantes extraños se alejan, sino que damos anualmente un contingente de los mismos para que vayan á Africa y á América á buscar mas próspera fortuna.

Y esto cuando tenemos terrenos valdíos que pudieran abrigar una población de más de diez millones de individuos.

No debe olvidarse lo que dijo un inteligente viajero inglés al recorrer nuestro país:

«Los españoles buscan su fortuna en América, y desconocen que la verdadera América la tienen aquí en España.»

El Congreso de Berlín, que debe reunirse muy pronto para tratar de los asuntos de Africa, preocupa, como es natural, á la prensa española.

Por desgracia, impera en las apreciaciones de varios colegas el espíritu de partido, cuando en cuestiones de esta índole solo debiera existir un solo criterio apoyado en el sentimiento nacional.

Dicho esto, y si hemos de dar crédito á La Epoca, ahora resulta (lo cual nos agrada mucho) que los conservadores se preparan hoy á colonizar seriamente nuestras posesiones de Africa, y en especial la isla de Fernando Poo:

Hé aquí cómo se expresa el colega ministerial:

«Esta colonización no será un despilfarro, una colonización, digámoslo así, de carácter administrativo, basada en el envío de numerosos funcionarios, como fué la ideada por la union liberal, sino una colonización racional, bien meditada y de índole esencialmente práctica. Con esta empresa de colonización coincidirá el desarrollo de nuestras pesquerías y el estudio minucioso y detenido de las regiones apenas exploradas del Africa, el cual se prosigue con el mayor ahínco en el ministerio de Estado y en otros centros oficiales.

Esto es lo que va á hacer en Africa el Gabinete Cánovas, que no se paga de frases ni acostumbra á embaucar al público con programas retumbantes, sino á profundizar los asuntos y resolverlos en cuanto nuestra situación nacional lo consiente.

Por lo que toca al Congreso de Berlín, ya digimos días pasados lo que en él serviría de Norte al Gobierno español: el cuidado de que nuestros derechos sean respetados y el velar por que nuestros intereses de todo género en el presente y en el porvenir, sean garantidos al resolverse las arduas cuestiones que han de tratarse en lo que ha dado en llamarse la conferencia del Congo.»

Sorprendidos con estas agradables promesas, esperemos los resultados.

Hemos recibido ya tantos desengaños en las cuestiones africanas, que nos encontramos en la misma situación de Santo Tomás, Apóstol; es decir, necesitamos ver para creer.

SECCION DE FERRO-CARRILES

Una de las medidas más impo-

rias para el buen servicio de ferro-carriles es la instalación de la doble vía, pues según concienzudamente discurre nuestro colega El Independiente, á la falta de ella, es debida la espantosa frecuencia con que se repiten los descarrilamientos.

Dice el colega citado: «Según nuestras noticias, que proceden de hombres peritos en la materia, los descarrilamientos que tanto menudean, reconocen por causa principal la desnivelación que sufren las traviesas con el continuo paso de los trenes, sobre todo en los puntos de tangencias, y que no son remediables en tiempo oportuno, porque careciéndose de doble vía, la recomposición entorpece el servicio.»

Ciertamente que la doble vía es una mejora importantísima, y que no sabemos por qué las compañías en España no han tratado siquiera de instalarla, á pesar de que son muy pingües sus rendimientos.

Está visto que mientras no haya un ministro de Fomento que se preocupe más que el actual de los ferro-carriles, nada conseguirá el país, y mientras existan esos consejos de administración, como hoy existen, toda idea de mejora, toda idea de progreso se estrellará contra ellos, opuestos siempre, según la experiencia acredita, á todo gasto que pueda disminuir el beneficio liquido repartible.

En esto dan pruebas de mirar contra las compañías, pues hay gastos, hay obras y mejoras que aumentan la aceptación general y que por exigir las necesidades públicas, deberian hasta de imponerse á la mezquindéz de las compañías.

En fin, el caso es que un día y otro día tenemos sucesos que lamentar, y en efecto, tomamos de un colega:

«En el kilómetro 198 de la línea de Madrid á Cáceres y Portugal, casi en el mismo sitio que anteaer, descarriló ayer el tren núm. 1. La Proviencia, como siempre por los viajeros, en cuanto á sus v. pues en cuanto á molestias y perjuicios tendrán que soportarlos en castigo á su temeridad, pues ya lo es en España viajar en ferro-carril.»

¡Otro descarrilamiento más! En vista de estos sucesos, dice el mismo Independiente:

«Vamos, señor ministro de Fomento, ¿cree veuencencia que es llegada la hora de poner coto á tan escandalosos sucesos? ¿Cree V. E. que se debe exigir estrecha responsabilidad á las compañías?»

Pero, estimado colega, ¿caso vive el ministro de Fomento? Le creíamos muerto. Y tanto es así que le ibamos á hacer los honores de difunto, siquiera por el recuerdo que tenemos de lo mal que hasta aquí lo ha venido haciendo, cuando hoy leemos en La Correspondencia:

«En vista del gran retraso que sufrió ayer el correo del Noroeste, van á adoptarse enérgicas disposiciones para evitar en lo sucesivo lo que tanto molesta á los viajeros y perjudica al público.»

Figúrense nuestros lectores si sufrirán molestias los viajeros con las siete horas de retraso con que ayer vino el citado tren, en vez de las cinco á que ya estaban acostumbrados.

Estamos con La Fd en que día va á llegar en el que griten los mozos de estación á la llegada de trenes: «¡Rompecrismas, quince minutos de parada, fonda y descarrilamiento!»

Pero si esto gritan á la entrada, al dar la salida dirán: «¡Señores viajeros que hayan testado, confesado y comulgado, ¡al tren! — ¡Cambio de línea para la Eternidad!»

Centros oficiales.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes: Hacienda.—Real orden disponiendo que los azúcares de las procedencias de Ultramar continúen admitiéndose en

los depósitos comerciales de la Península.

Gobernacion.—Reales órdenes confirmando la suspensión del Ayuntamiento y secretario de Chondreja de Quejía (Orense), y Aranda de Duero (Burgos).

Noticias políticas.

Dice La Correspondencia: «Gran peso — según decían los conservadores esta tarde — se les habrá quitado de encima á las oposiciones que tantos augurios y misteriosos coloridos han hecho estos días, ya con motivo de la ausencia del Nuncio de S. S. en el Escorial, ya de su retraimiento respecto de los ministros, ya con las anginas del señor ministro de Ultramar.

El Nuncio ha regresado á Madrid, y su primer cuidado ha sido visitar al presidente del Consejo de ministros, con quien ha celebrado una cordial entrevista: el ministro de Ultramar está ya restablecido de su afcción á la garganta, habiendo trabajado hoy con el señor Cánovas, quien ha departido amistosamente con varios de sus compañeros.

Han de inventar otros temas, dicen los amigos del Gobierno, si la oposición quiere seguir la conducta poco patriótica y seria que ha emprendido.»

Ha comenzado á publicarse en Zaragoza un periódico tradicionalista, titulado El Intransigente.

Noticias de Cuba.

En Santiago de Cuba se embarcaron en los últimos días de Setiembre cerca de cien jornaleros, que se dirigen por la vía Jamaica al istmo de Panamá, para tomar parte en las obras de apertura que allí se están realizando.

Según un periódico de Matanzas, había sido remitido á la cárcel de aquella ciudad un individuo blanco, presunto encubridor de los secuestradores que existen en dicha provincia.

Para extirpar la cuadrilla de bandidos, incendiarios y asesinos que tiene asolada la provincia de Matanzas, se ha pedido que se aumenten allí las fuerzas de policía. Ya han sido presos más de 40 de dichos bandidos. La criminalidad en dicha provincia alcanza proporciones alarmantes.

Dice El Comercio, de Sagua, que todo el azúcar excedente en aquella plaza, se había realizado á fines del mes último.

En Corral Falso, barrio de Guanabacoa, se cometió en la noche del 26 un doble homicidio en la persona de D. Bibiano Hernandez, natural y vecino de dicha villa, viudo y de sesenta años de edad, y en la de su hijo D. Manuel, recibiendo además heridas graves D. Manuel García y Fernandez y el moreno Cecilio Guillermin.

Noticias de Filipinas.

Según ellas, la inundación ocurrida en la provincia de Pampanga habio tomado un carácter alarmante. Ocho pueblos se hallaban completamente aislados é incomunicados.

El alcalde mayor y el capitán de la guardia civil recorrían en barcos los puntos inundados, prestando los auxilios necesarios y dictando disposiciones para evitar desgracias personales.

De Cagayan de Misamis dicen al Diario de Manila, con fecha 18:

«El 17 del pasado llegó aquí el vapor Luzon y nos trajo de regalo el cólera. Hoy 18 hace un mes que murió el primer atacado, y hasta la fecha van 43 muertos.»

Gracias á la Guardia civil, pudo ser prendido el directorcillo del pueblo de Moriones, de la provincia de Tarlac, que hace algun tiempo desapareció llevándose cierta cantidad perteneciente al Estado.

Esie directorcillo, que á la vez lo era de una cuadrilla de malhechores, fué capturado en el momento de haber asaltado dos casas en el sitio de Agua, despojando á sus moradores de 30 20 pesos, que repartió á sus subordinados.

Sociedades y Academias.

Anoche celebró su primera sesión pública teórica la real Academia de Jurisprudencia y Legislación.

El Sr. Dominguez (D. Lorenzo) leyó una extensa y bien pensada Memoria sobre el tema «Las penas en teoría y en nuestro Código vigente,» estudiando con este motivo el concepto de la pena, según las teorías más modernas del derecho penal, qué expresion ha tenido en nuestro Código vigente, los defectos de que adolece este en cuanto á las penas y las reformas que es necesario introducir en él para ajustarlo en un todo á las últimas doctrinas de la ciencia.

Se leyó también el informe emitido sobre el M. S. del Sr. Gracia y Pareja, titulado: «Estudios sobre la extradición en derecho constituyente y positivo, con particular aplicación á España.» El

dictamen abraza los siguientes puntos: Concepto de la extradición, fundamento del derecho de extradición, personas objeto de ésta y actos en virtud de los cuales puede concederse, el procedimiento ó sea el derecho procesal de la extradición y el derecho positivo ó constituido de España sobre este particular.

Ambos trabajos fueron muy aplaudidos por el gran número de socios que asistieron á la sesión.

Con la presidencia del señor la Fuente, celebró anoche su reunion la real Academia de la Historia.

El secretario general dió cuenta del recibo de varias fotografías de un luchador romano, vaciado en bronce, recién hallado en Mérida.

El Sr. Rada presentó dos ejemplares del último Boletín de la corporación, y leyó un extenso informe acerca del monetario riquísimo que posee la señora de Rodríguez Cao, cuyo monetario es de esperar que vaya á poder de la Escuela de Diplomática.

El Sr. Corradi terminó la lectura de su estudio sobre la obra de Mr. Reynad, acordándose que se imprimen el tomo décimo de las «Memorias de la Academia,» proximo á ver la luz.

El señor general Arceche leyó un precioso trabajo analítico de la obra del señor Arrue, titulada «Estudios históricos militares.»

El padre Fita se extendió en largas consideraciones jurídico-históricas acerca de la Sinagoga de Córdoba, cuyas inscripciones hebreas, copiadas y remitidas por el señor Romero, integró é interpretó con singular acierto el docto jesuita.

El señor Pujol y Campa dió cuenta de sus descubrimientos importantes de monedas ibéricas y visigodas, dejando sobre la mesa un nuevo estudio para el Boletín.

Finalmente, la Academia oyó con gusto que el sabio correspondiente de Montevideo, don Matias Alonso. Criado se había hecho intérprete de la ofrenda que el catedrático de literatura de aquella ciudad doctor don Daniel Granada hacia á tan alta corporación histórica, consistente en cuatro tomos de Gacetas del pretendiente á la corona de España contra Felipe V, que tomó el nombre de Carlos III (era 6.ª de Austria), comprensivas desde el año 1707 al 1714. Barrios ejemplares, y más raros y difíciles de encontrar, por haberse buscado ávidamente y perseguido, según se crea.

Noticias generales.

Se ha recibido en el ministerio de Fomento una comunicación del secretario de la junta de comercio de Toronto (Canadá), anunciando que se hallan muy adelantadas las negociaciones para celebrar un tratado de comercio entre el Gobierno de España y el de Canadá, con el que se obtendrán beneficios considerables para los exportadores de vinos españoles y casas extractoras que tratan con aquel país.

El representante del Canadá en Inglaterra se encuentra ya en Lónires, y es el señor Charles Jupper.

El grandioso cuadro de Luna, España, ha sido llevado á París, donde le exhibirá en público su autor.

El Sr. Luna ha abierto estudio en París, donde residirá este invierno.

Se ha reunido en Nueva-Yor una comisión nombrada por el Gobierno americano para buscar el medio de extender el convenio entre los Estados Unidos y las repúblicas hispano-americanas.

Asistieron, además de los comisionados americanos, el ministro de Méjico y los cónsules del Brasil, Bolivia, Perú, y seis comerciantes importantes de Nueva-York.

Ha llamado la atención que no fuese invitado ningún cónsul europeo.

No se tomó ningun acuerdo, y se cree que las conferencias no acabarán tan pronto.

En la villa de Cintruénigo (Navarra) se ha inaugurado un Hospital, construido á expensas de D. Pablo Rubio y Monreal, natural de la misma.

Ya se ha corrido el puente metálico sobre el Guadalentín, en la carretera de Totana á Mazarrón (Murcia).

Por el ministerio de Fomento se ha dispuesto que gire una visita de inspección á los distritos de Jaen, Granada y Almería, el inspector general de montes D. Gabriel Bornas.

Asimismo se ha acordado encargar al arquitecto D. Enrique M. Repulles la restauración de la basílica de Avila.

Se ha declarado de servicio de día completo la estación telegráfica de Altea (Alicante).

Recibimos cartas de Barcelona participándonos que es excelente el estado de la salud pública en aquella población.

Nuestro ejército está de enhorabuena con las reformas del señor ministro de la Guerra.

Ya en otra ocasión hemos dicho que don Genaro es un reformador.

Pues bien; se confirma por completo lo que decíamos.

Ayer presentó el señor Quesada á la aprobación de don Alfonso el nuevo uniforme para el arma de infantería.

Las guerreras adoptadas son dos, una para diario y otra para gala.

Ambas son negras, de una sola carrera de botones, y con un pequeño cordón de oro en el cuello.

Únicamente se diferencian en el cuello y bocamangas, que en la guerrera de gala serán encarnadas ó verdes, según sean de línea ó cazadores.

Hace pocos días tuvo lugar en Nante un curioso duelo entre Mr. William Sébire y Mr. Martinet, director del periódico La Satyre.

Los adversarios tenían que tirar dos veces á distancia de veinticinco pasos.

Al primer aviso, Mr. Sébire disparó sin dar á su contrario, y Mr. Martinet no.

Los padrinos le preguntaron el motivo de no haber disparado, á lo cual respondió que él tenía derecho á no hacer uso del arma.

En vista de esto se intentó dar por terminado el lance, pero Mr. Martinet se opuso terminantemente, exigiendo que se cruzasen dos balas, que era lo convenido, y reservándose el derecho de tirar ó no, según su voluntad.

Volvió á tirar Mr. Sébire, sin dar á Mr. Martinet, que se abstuvo por segunda vez, y se dió el lance por terminado.

Dice un periódico de Zaragoza que han quedado agotadas las bodegas de Aragón de caldos explotables, especialmente los elaborados sin ayuda del yeso.

En varios pueblos del campo de Carlina se ha despachado casi toda la última cosecha.

Los precios se mantienen muy firmes, y las expediciones con destino á Francia acusan cifras respetables.

El Ayuntamiento de Valencia, en vista de los perjuicios que irrogó al comercio la suspensión de la feria de Julio, tiene el proyecto de celebrar por Navidad grandes festejos públicos, como cabalgatas, procesiones cívicas, conciertos, ferias de ganados, y quizá tres corridas de toros reales.

Continúan activamente en Alcala, Carcagente y Villanueva de Castellón los trabajos de la comision hidrologica contra las inundaciones del Júcar.

Requena, que es la tercera poblacion de la provincia de Valencia, está poco menos que sin Ayuntamiento.

Los que formaban el suspendido gubernativamente se han presentado en vano á pedir la jurisdicción, una vez pasados los cincuenta y ocho días, y en el Ayuntamiento interino casi no hay quien quiera ejercer funciones.

La ocupación por los ingleses de la ciudad de Barbera, en la costa africana del golfo de Aden, es ya un hecho consumado.

La guarnición egipcia, compuesta de 700 hombres, se embarcó la semana pasada en un transporte inglés para regresar á Egipto.

El juicio de faltas celebrado anteayer contra los Apóstoles en el juzgado municipal de la Universidad, fué fallado ayer tarde.

El Sr. Osuna, juez del mismo, en una extensa y razonada sentencia, en la que analizó minuciosamente el art. 606, caso 2.º del Código penal, en el que, á juicio del fiscal Sr. Alcocer, estaban comprendidos los Apóstoles, los ha sentenciado á la pena de treinta días de arresto, que habrán de extinguir en la Cárcel-Modelo.

Los tales carneros interpondrán hoy apelación de la sentencia ante el juzgado de instrucción del referido distrito.

Se ha pedido autorización para establecer una comunicación telefónica entre Jerez y Cádiz para el servicio de consignatarios y exportadores de vinos.

La feria que debió celebrarse en Albacete en Setiembre último, tendrá lugar desde el 3 al 10 de Noviembre.

La estación telegráfica de La Guardia (Pontevedra), se abrirá muy en breve al servicio público.

Ayer hubo una invasion del cólera en Marsella.

El Príncipe de Bismark ha recibido una solicitud, suscrita por los más afluados profesores y fabricantes de instrumentos de música alemanes, en la cual piden la adopción de un diapasón, único para todo el imperio germánico.

Recomiendan asimismo los solicitantes al gran canciller que invite á todas las potencias á que adopten el indicado diapasón.

Denuncia un periódico de Cádiz que hace dos días el alcalde de la cárcel se negó á dar entrada en ella al abogado Sr. Vega, que iba con el propósito de hablar con un preso á quien defende ante los tribunales.

El abogado llamó entonces á un no-

tarie para requerir en forma al alcalde; pero éste insistió en su negativa, llamando en su auxilio á la guardia y al jefe de orden público.

Para añadir el periódico que los detalles del hecho revisten proporciones de suma gravedad, por lo que se desprende del acta que levantó el notario, y según dicen, del asunto tiene conocimiento el señor gobernador civil.

El Sr. Vega sufrió, dentro del mismo establecimiento, un accidente que le privó del sentido.

Todo esto ocurre por la mala cosecha, hoy muy generalizada por desgracia, de conceder ciertos destinos de alguna importancia á individuos que, desconociendo los deberes que las leyes les imponen, no pueden caminar sino cometiendo arbitrariedades, y algunas veces ignorando completamente hasta los más rudimentarios preceptos de urbanidad.

Los días 22, 23 y 24 del corriente se celebrará en el Ayuntamiento de Cabuéniga la acreditada feria de ganado vacuno y caballar, siendo el de esta última clase el que se creía en el partido, y que goza de mayor crédito en la provincia por la limpieza de su raza.

Los ganaderos que no han concurrido este año á la de igual clase de Reinos, se proponen presentar en estas sus manadas; por manera que la feria promete estar concurrida como nunca.

Por el ministerio de la Guerra se ha concedido un plazo de quince días al Municipio de Barcelona para el abono de cerca de seis millones de reales que aún debe pagar de los doce en que, según convenio, adquirió los antiguos cuarteles.

La Administración militar ha reclamado también al referido Municipio dos millones de reales para la construcción de un fuerte de costas, en cambio de la cesión del fuerte de Don Carlos. El Ayuntamiento estaba requerido para aprontar dicha cantidad en todo el día de ayer 17.

En la sesión que el miércoles último celebró la Corporación municipal, se acordó contestar á ambos requerimientos exigiendo para el último que se cumplan ciertas condiciones de la contrata, y prometiendo respecto del primero el pago de los atrasos, aun cuando el Municipio barcelonés no se ha incautado todavía de los cuarteles viejos, que seguirán ocupando las tropas hasta la completa terminación de los nuevos.

Telegráfico.

La Agencia Fabra nos comunica los siguientes telegramas:

LONDRES 17.—Una máquina infernal, cuya materia explosiva era la dinamita encerrada en una caja, ha sido en contrabando bajo la mayor y principal de las tribunas del hipódromo de Hongoues. Este hecho ha conmovido profundamente la opinión pública.

La policía inglesa redobla la vigilancia en todos los puertos de la Gran Bretaña, pues se tiene noticia de que han salido ó van á salir fanáticos de América, provistos de terribles artificios de destrucción.

LONDRES 17.—The Times, que aseguraba antes que Inglaterra había declinado provisionalmente á la invitación de la conferencia de Berlín, dice hoy que la acepta en principio, pero que todavía no ha hecho una declaración formal sobre este asunto.

PANAMÁ 17.—El Gobierno de Colombia apresó el buque mercante Morro, enviándole en persecución de los insurrectos que se habían escapado en el vapor Acajua.

Dicho buque encontró á este en alta mar, trabándose un combate naval con éxito adverso para el Morro, el cual regresó al puerto con grandes averías y varios muertos y heridos.

Los insurrectos consiguieron ponerse en salvo.

Es de advertir que el Morro llevaba antes del apresamiento la bandera inglesa, la cual fué sustituida por la colombiana.

LISBOA 17.—El Diario de hoy publica los documentos relativos á los ferrocarriles, de que se ha dado cuenta. Una real orden manda que se haga una investigación y que la comisión proponga al Gobierno portugués los medios de comprar los ferro-carriles por cuenta del Estado.

PARIS 17.—Bolsa: Fondos franceses: 3 por 100, 77.75; 4 1/2 por 100, 108.85 0/0. Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 59.85; obligaciones de Cuba, 489.00; consolidados ingleses 101.316.

Última hora: 4 por 100 exterior, 60.00/00; amortizable 000/00; obligaciones de Cuba 490.00.

LONDRES 17.—Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 59.718.

PARIS 17.—Aunque The Times da cuenta hoy de una victoria obtenida por los franceses en Tamsui (Isla Formosa) el Gobierno francés no ha recibido hasta ahora despacho alguno confirmando.

Los últimos telegramas del almirante Courbet dicen que las tropas que ocupaban á Kelung en dicha isla se dedicaban á fortificarse, construyendo obras de defensa, con objeto de detener

á los chinos en el caso de que intentasen tomar la ofensiva.

ROMA 17.—Durante las últimas 24 horas han ocurrido 79 defunciones del cólera en Italia; de ellas, 41 en Nápoles y nueve en Génova.

PARIS 17.—El estado del duque de Brunswick es gravísimo.

Los médicos han perdido toda esperanza de salvarle.

PARIS 18.—En una reunión celebrada ayer por la izquierda radical, se trató de las cuestiones de China y el Tonkin, sobre las cuales se va á emprender una ruda campaña contra el Gabinete.

También se va á provocar la cuestión relativa á la crisis agrícola la cual es cada vez más grave.

Ya ha terminado sus trabajos la comisión encargada de proponer los medios de explotar las minas de Annam y del Tonkin.

El Gobierno tiene asegurada la mayoría para cuando se discutan las cuestiones de China, pero se advierten dos tendencias dentro de aquella: una favorable á la continuación de las represalias en la forma que se están ahora llevando á cabo; y la otra partidaria de un golpe decisivo, enviándose á China cuantas fuerzas navales y terrestres sean necesarias.

Dícese que entre estas dos tendencias, el Gobierno optará por aquella que reuna mayor número en la Cámara.

Hay varios ministros que se muestran conformes con la segunda tendencia.

Nada, sin embargo, puede verse sobre el resultado, pues este dependerá de los acontecimientos, según se decía ayer en los círculos políticos.

LONDRES 18.—The Times publica hoy un despacho diciendo que todos los buques franceses que quedaban en Matsou han salido con dirección á Puerto Arthur.

Anoche se recibió el siguiente telegrama oficial:

NOVELDA 17 (7 tarde).—En las 24 horas anteriores á las siete de esta tarde, no hubo invasión ni defunción alguna del cólera morbo.—Trigueros

Boletín Comercial.

Daimiel (Ciudad-Real).—Ya se ha concluido la vendimia, dejando mucho que desear la cosecha, y no otra cosa podrá esperarse de tantos contratiempos como sufrió el viñedo, primero con la sequía y después las diferentes tormentas que tuvimos.

Además de la corta cantidad, esperamos ahora ver las clases de mosto que parece son de muy pocos grados alcohólicos.

La cosecha de aceite se presenta bastante regular.

El tiempo tan seco que llevamos no permite efectuar la siembra, pues aunque algunos habían dado principio á esta operación, han tenido que suspenderla hasta ver si desciende la deseada lluvia.

Los negocios en vinos están encalmados y lo mismo sucede con los cereales; de los primeros se han vendido 1.500 arrobas clase blanca á 11 rs. y 2.000 de tinta á 12.

De trigo se han vendido 1.000 fanegas, pero á pesar de la grande oferta no hay compradores.

Los precios corrientes son:

Trigo á 40 rs. fanega; hembrilla á 38; candeal á 44; blanquillo á 40; rojo á 38; maíz á 36; centeno á 28; cebada á 15; garbanzos superiores á 140; regulares á 110; medianos á 80; harina de primera á 18 rs. arroba; de segunda á 16.

Líquidos.—Aceite á 35 reales arroba; vino blanco á 11 rs. cántaro; tinto á 12; aguardiente anisado á 42.

Osorno (Palencia).—Se está haciendo la vendimia, resultando buena clase, aunque no muy abundante, pero que se hará una regular cosecha.

Comienzan las escarchas por las noches.

La siembra se efectúa en las mejores condiciones que desearse puede, porque las tierras se encuentran en perfecta sazón, debido á las últimas lluvias.

Los negocios en cereales están bastante paralizados; en partíes se hace muy poco, y las entradas en los mercados son también cortas.

Unas 2.000 fanegas hay ofrecidas á 36 rs., pero los compradores retraídos no aceptan más que á 35.50 reales por 92 libras; á este tipo se han hecho 500 fanegas.

Los precios en el mercado son los siguientes:

Trigo de 34.50 á 35 rs. fanega; blanquillo á 35; rojo á 34.50; álaga á 34; centeno á 22; cebada á 18; algarrobas á 24; avena á 15.

Garbanzos superiores á 140; regulares á 120; medianos á 100, habas á 27.

Harina de primera á 14 rs. arroba; de segunda á 13; de tercera á 12.

Valencia.—Continúa este mercado sin variación notable.

Hé aquí los precios corrientes: Cebada de 21 1/2 á 22 rs. fanega.

Garbanzos de Andalucía, clases superiores, de 24 á 26 rs. arroba; menudos de 15 á 17; de Castilla á 45, 50 y 65 reales, superiores de cochuera.

Habas gordas del país á 9 rs. varchilla; menudas á 10 3/4; extranjeras á 9 1/2.

Habichuelas del Pinet, clase superior de la nueva cosecha, de 20 1/2 á 21 reales,

los, escasean; viejas á 16; bajas á 18 reales peso 7 arrobas 8 libras el saco de 7 varchillas; de la Mata del país á 18 reales.

Harinas: Primera flor candeal, bala de 92 kilogramos ó sean 8 arrobas castellanas, de 19 á 19 1/2 rs. arroba; segunda de 14 1/2 á 15 1/2; tercera á 13.

Barril de harina de primera flor (8 arrobas) a bordo Grao, a 158 rs. uno.

Maíz blanco de Segorbe á 11 1/4 reales rarchilla y superior á 11 1/2.

Amarillo de esta huerta á 12, extranjero á 11, de Andalucía á 11 1/4.

Trigos: Candeal extra-mancho de 94 á 95 rs. hectólitro; id. nuevo de 90 á 92; id. segunda y tercera mancho de 88 á 90; trigo de esta huerta de 85 á 87; de Andalucía de 85 á 90; jeja blanca manchega de 82 á 85; roja de 80 á 81.

Pocas transacciones. Mercado encalmado, por muchas existencias que hay en esta plaza.

Vinos: Requena y Utiel de 9 á 16 reales arroba; Chiva, Cheste y Llano de Cuarte de 30 á 32 pesos bota de 62 cántaros; Sagunto de 30 á 35, según clase; Valle de Albaida de 4 á 6 rs. cántaro.

Paniza (Zaragoza).—Estos labradores se hallan completamente satisfechos de los buenos auspicios bajo los cuales se efectúa la sementera; muchos años hacía no se conocía un temporal de aguas como el que hemos tenido en el mes de Setiembre último.

Se está resintiendo el fruto del viñedo de las pertinaces aguas: una parte ya recogida en bastante mal estado, pues son viñas de regadío, y su misma lozanía hace que el fruto esté á la sombra, lo que unido á la humedad, hace que el fruto empiece a podrirse.

Burgesa (Burgos).—Precios corrientes:

Trigo blanco de 35 á 36 rs. fanega; rojo de 34 á 35; álaga de 36 á 38; centeno de 25 á 26; cebada de 20 á 21; avena de 14 á 15.

Harina de primera á 13 1/2 rs. arroba; de segunda á 13; de tercera á 12.

Entrada: regular de trigos. Compras: flojas. Tiempo: frío.

Albacete (Valladolid).—Los precios corrientes de varios artículos en este mercado son los siguientes:

Trigo blanco ó candeal á 35 y 35 1/2 reales fanega.

Harina de primera á 14 rs. arroba; de segunda á 13.

Centeno á 20 rs. fanega; cebada á 17.

Vilagines (Salamanca).—Precios corrientes:

Trigo barbilla de 30 á 32 rs. fanega; centeno de 22 á 23; cebada de 22 á 24.

Algarrobas de 26 á 28; Garbanzos de 110 á 120.

Patatas á 3 rs. arroba.

El mercado ha estado muy desanimado, especialmente en ganados, sin duda por hallarse los labradores en la sementera y sacando las patatas, cuya cosecha es abundantísima, creyendo con tal motivo que en el mercado próximo no subirá su precio de 2 reales arroba.

Valladolid.—En los Almacenes generales de Castilla han entrado 300 fanegas de trigo, que se pagaron de 36 á 36.50 reales las 94 libras.

De centeno 100 fanegas, que se pagaron á 22.25 reales.

La entrada en el Canal ha sido de 200 fanegas de trigo, pagándose de 36 á 36.25 reales las 94 libras.

Burgos.—Precios del mercado al detall:

Trigo entrada buena de 34 á 36 reales fanega según clases; rojo de 34 á 35; álaga á 34; centeno á 26; cebada á 21; avena á 14.

Harina de primera á 13 1/2 reales arroba; de segunda á 13; de tercera á 11.

Tendencia del mercado: sostenido. Compras: animadas. Tiempo: bueno.

Estado de los campos: verificándose la sementera.

Villalón (Valladolid).—Dió principio la vendimia, cuyo resultado dejará mucho que desear en cantidad y calidad, pues el fruto está muy poco sazonado. La sementera se está haciendo en regulares condiciones, pero hacen falta muy luego las aguas para que puedan tener buen nacimiento.

El tiempo es bueno, mostrándose en el mercado tendencia firme y hallándose las compras animadas.

Han entrado en el mercado 500 fanegas de trigo, que se pagaban á 34.50 las 84 libras, y 200 de cebada de 18 á 18.50, vendiéndose el centeno de 23 á 24, y la avena de 15 á 16.

Huesca.—Sigue muy desanimado este mercado de cereales, hallándose los labradores ocupados en las faenas de la siembra.

En casi todos los mercados aragoneses sucede otro tanto.

Hé aquí los precios corrientes: Trigo montañés de 15.20 á 16.30 pesetas hectólitro; cebada de 8.90 á 9.70; harina de primera á 35 pesetas el saco de 100 kilos, con derechos; de segunda á 32.

Vino del país de 34 á 41 pesetas hectólitro.

Aguardiente de primera á 75 pesetas hectólitro; de segunda á 42.

El tiempo muy frío.

Santa María del Campo (Burgos).—Precios corrientes:

Trigo, entrada de 700 fanegas de 32 á 34 rs. fanega; centeno de 21 á 22; cebada de 18 á 19; avena de 10 á 11.

Con motivo de hallarse ocupados en

la vendimia la mayor parte de los pueblos limítrofes, la concurrencia no ha sido numerosa, y sin embargo, se han presentado y despachado las cantidades que quedan estampadas.

La cosecha de uva no pase de regular, pero de mediana calidad, por no haber madurado completamente.

Rueda (Valladolid).—Precios corrientes:

Trigo á 36 rs. fanega; centeno á 23; cebada á 19; avena á 15.

Garbanzos de 110 á 120. Harinas de primera á 17 1/2 rs. arroba; de segunda á 16; de tercera á 14.

Vino blanco del año de 10 á 11 reales cántaro; tinto de 13 á 14.

Espiritu de 34 grados de 90 á 100. Aguardiente anisado superior de 90 á 34; sin anisar de 18 á 26.

Se ha principiado la recolección de la uva con un tiempo excelente, pero tiende á variar con propensión á la lluvia.

La cosecha se supone será una tercera parte menos que la última recolectada.

Arevalo (Avila).—La entrada de trigos ha sido corta, por estar ocupados los labradores en las labores de la sementera y vendimia, cotizándose á los siguientes precios:

Trigo de simiente de 42 á 46 rs. fanega; superiores en panera de 38 á 39 con pretensiones de simiente; clases corrientes á 37 y 37 1/2; manchados á 33 y 34; centeno unas 60 fanega, que se han presentado á 22 1/2 y 23; cebada 200 fanegas á 19 y 19 1/2.

Algarrobas 80, á 23, que puede servir de gobierno.

Córdoba.—Precios corrientes:

Trigo de 36 á 40 rs. fanega.—Cebada 16 á 18.—Garbanzos 60 á 140.—Escala á 18 rs.—Habas mazaganas á 32.—Chicas morunas á 36.—Arvejonas á 36.—Maíz á 49.—Harina de 1.ª Castilla flor de 18.50 á 19 rs. arb.—Del país de 1.ª á 17; 2.ª 16.50.—Aceite á 33 reales arroba en los molinos.

Cevico de la Torre (Palencia).—Ha empezado la vendimia en este pueblo con tiempo hermoso aunque, las mañanas están muy frías á consecuencia de las heladas que en estos días pasados han caído.

Han aminorado mucho la cosecha, la cual es bastante mas corta que la que se creía, y doblemente porque aquellas han arrobado aquí, según cálculo de los inteligentes mas de 30.000 cántaras de vino, por cuya razón este líquido ha subido 2 rs. en cántara, cotizándose á 11 rs.

La sementera se ha paralizado estos días, en que todos los labradores acuden á recolectar la uva. Los jornales de los vendimiadores se pagan á 7.50 y 8; los carros de dos mulas con el guía á 36 reales y fanega de cebada para el pienso, con más la manutención del mulero.

Flores de Avila (Avila).—Precios corrientes:

Trigo para sembrar de 40 á 44 reales fanega; común de 33 á 34; centeno de 22 á 23; cebada de 20 á 21; algarrobas de 80 á 140.

Guisantes de 27 á 28.

Tenemos un tiempo primaveral, por lo que se está haciendo la sementera en excelentes condiciones.

Villafraña del Bierzo (Leon).—Precios corrientes:

Trigo de 40 á 44 rs. fanega; centeno de 24 á 28; cebada de 16 á 18; barbilla de 36 á 38.

Garbanzos de 160 á 100; habas de 80 á 180.

Vino del país á 23 rs. cántaro; de Toro y Zamora á 38.

En todo el Bierzo se ha hecho la vendimia con un temporal seco, pero frío; el fruto regular y la cosecha muy corta.

Vilagines (Salamanca).—Acaba de terminarse la sementera con todas las condiciones que pudieran desearse, y ahora se encuentran estos labradores en la recolección de la patata, que en este país es su segunda cosecha, y este año es abundantísima.

Lo que deja bastantes que desear es la bellota, pero en cambio los pastos de otoñada están superiores. Los ganados siguen muy caros, especialmente el vacuno, por lo que las transacciones no son tantas como debían ser. En cereales no hay quien pregunte por una partida, y solo están concretadas al consumo local.

Los precios de cotización son los siguientes:

Trigo candeal á 34 rs. fanega; barbilla á 30; centeno á 22; cebada á 20; algarrobas á 28.

Patatas á 3 rs. arroba.

Ganados: Bueyes de labor de 1.400 á 2.800 reales uno; añojos de 400 á 1.000; novillos de 3 años de 1.200 á 1.700; vacas cotrales de 700 á 1.000; cerdos al destete á 65; de 6 meses á 140; de un año á 240; cebada de 9 arrobas arriba á 50 rs. una.

Alba de Tormes (Salamanca).—Los precios de varios artículos que han regido en el mercado son los siguientes:

Trigo común á 35 rs. fanega; centeno á 16; cebada á 21; algarrobas á 20, alubias á 68; avena á 16.

Garbanzos superiores á 140; regulares á 85; medianos á 45; guisantes á 32.

Líquidos: Aceite á 62 rs. cántaro; vino tinto á 23.

Ganados: Bueyes de labor á 2.000 reales uno; novillos de tres años á 1.800; añojos y añojas á 900; vacas cotrales á

850; cerdos al destete á 50; de seis meses á 130; de un año á 280; ovejas á 36; carneros á 59.

Navas de Ferquera (Albacete).—Se ha dado principio á la vendimia, cuyo resultado será seguramente una tercera parte menor que el año pasado.

No obstante, los precios de la uva son muy reducidos, pagándose la blanca á 15 cuartos la arroba y la tinta á 21.

Los demás artículos muy desanimados, poniendo en grande apuro á los labradores y cosecheros.

Se espera una regular cosecha de azafrán, pero los operarios para esta recolección cuestan muy caros.

MARINAS

Precios corrientes dentro de Madrid y el domicilio del comprador.

Table with 2 columns: Location and Price. Includes entries for Aranjuez, FF La Premiada, Salamanca, Valdestillas, Osorno Austro-Húngaro, Resurrección, Villarroya H., HB, Alcalá, Segovia, La Castellana, Peña Corbilla, La Paloma, El Toro, El Globo, Cantalapiedra.

Temperatura.

La de ayer en Madrid, á la sombra, según las observaciones de los ópticos señores Aramburo hermanos, Príncipe, 12, es la siguiente:

A las ocho de la mañana, 8º centígrados sobre 0.

A las doce de idem, 17º.

A las cuatro de la tarde, 14º.

A las seis de idem, 13º.

La máxima fué 19º.

La mínima, 4º.

El barómetro marca 716 milímetros.

Buen tiempo.

BOLSA.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries for 4 por 100 interior, Idem exterior, Amortizables, Cubas, Cédulas del Banco Hipotecario, Banco de España.

CAMBIOS.

Table with 2 columns: Location and Price. Includes entries for Londres, 90 días fecha, Paris, 8 días vista.

TELEGRAMA DE BARCELONA.

Table with 2 columns: Type and Price. Includes entries for Contado, Exterior.

BOLSIN DE LA NOCHE.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries for Contado, Fin de mes, Próximo.

Cambios sobre provincias.

Table with 4 columns: PL / ZAS, Date, Benef., PLAZAS, Date, Price. Lists various provinces and their exchange rates.

perjuicios que se les han irrogado en el retardado del despacho de los géneros y mercancías á ellos consignadas, que condujo á este puerto el vapor Daouz, puesto que la importación se verificó al segundo día de la arribada de dicho buque, tiempo sobradamente limitado para apreciar y conocer la Junta de Sanidad la procedencia de las referidas mercancías, consideradas la mayor parte de ellas, como contumaces.

Es cosa resuelta en Madrid la prohibición de visitar los cementerios en los días de Todos los Santos y Animas.

Las lluvias de estos últimos días, han aumentado las esperanzas que abrigan los labradores de nuestro campo, de obtener una excelente cosecha en este año, si no ocurre algún contratiempo.

El 25 del actual se verificará nueva subasta de los pastos de los montes de Bullas.

En Valencia son sometidos los viajeros de Barcelona á una especie de visita sanitaria.

CARTA DE MADRID.

17 Octubre. 1884.

Sr. Director de LA PAZ.

Continúa mejorando el estado sanitario de las provincias del extranjero invadidas por el cólera.

Reina gran excitación en Valencia con las noticias sanitarias que han recibido ayer de Barcelona. La Junta de Sanidad ha pedido el Gobierno dictadas medidas que garanticen la salud pública. En los centros oficiales se sigue asegurando que nada ocurre en la en-

pital del Principado que justifique la adopción de medidas extraordinarias.

Está definitivamente acordada la elevación á la categoría de embajada de nuestra plenipotencia en Berlín. El candidato para este puesto es el señor Rancós, marqués de Casa-La-Iglesia.

Hoy ha puesto á la firma del Rey, el Ministro de la Guerra el decreto nombrando al general Reina presidente del Consejo de Redenciones.

El Rey ha asistido hoy á las maniobras militares, después de haber conferenciado por espacio de hora y media con el embajador Sr. Silveira. Dase importancia á esta conferencia.

Hoy á primera hora han circulado en Bolsa noticias halagüeñas respecto á los planes del Ministro de Hacienda para saldar sin déficit los próximos presupuestos, pero á última hora en el Bolsín han vuelto á renacer las des-

confianzas y el 4 por 100 ha perdido 5 céntimos.

Después de conferenciar con el Rey el Sr. Sivela, embajador en París, ha celebrado otra conferencia con el señor Cánovas, que ha durado cerca de dos horas. Con este motivo han vuelto á circular rumores respecto á la dimisión del referido embajador.

A última hora se decía que continuaba la tirantez de relaciones con el Vaticano.

A. E.

La Emulsión de Scott de Aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, es indudablemente una medicina muy buena para la tisis y todas las enfermedades de la garganta, como también para la tos y los pulmones. Da fuerzas á los demacrados y alivia esta terrible enfermedad. Tiene todas las virtudes del Aceite crudo de hígado de ba-

calao; es sobroso como la leche, reuniendo además los hipofosfitos de cal y de sosa, que fertilizan mucho á los sistemas delicados.

Si preguntáis á vuestro Doctor dirá sin duda que es de mucho valor y muy necesario para estas enfermedades.—6.

El Estómago es el órgano más importante de la estructura física del hombre, es el sostenedor de la vida, el gran centro de donde parten el vigor, la salud y la vital actividad del resto del organismo, por consiguiente si alguna vez llegan á desorganizarse sus funciones, el inmediato desequilibrio de todo el sistema sobreviene, envolviendo en sí la pérdida de la salud, y á menudo la de la vida. En tales casos no hay más que regularizar excesivamente su acción, lo que se obtiene con seguridad y prontitud con el uso de las Píldoras de Bristol.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: uno ó dos días, 5 céntimos. línea, por tres ó más á 3 céntimos; la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan de líneas del tipo ocho á una columna. Reclamamos, anuncios, remisiones y anuncios oficiales, á 10 céntimos. líneas: continuados desde 25 céntimos en adelante. A los suscritores rebaja de 25 por 100: pago el día de la última publicación.

DIARIO DE AVISOS.

Anuncios de defunción ó funeral. A una columna 5 pías. en la 1.ª y 3.ª en la 4.ª página. A dos columnas 8. Mayor tamaño á precios convencionales.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100.—Gratis á los que imprimen las esquelas en nuestra imprenta.

Almanaque.

Día 20 Octubre. SALIDA. PUESTA.
Sol. 6-13 m | 5-16 n
Luna. 6-53 m | 5-41 n

Boletín religioso.

Santoral.—Lunes: San Juan Cancio presb. y cf. y Sta. Irene vg. y mártir.

—Martes: San Hilarión ab., y Sta. Ursula y 11,000 vírgenes mártires.

Martirologio.—San Juan Cancio, sacerdote secular, nació, en 24 de Junio de 1406 en el reino de Polonia. Sus padres le educaron santamente enviándole luego á Cracovia á estudiar filosofía y teología, obteniendo en ambas ciencias el grado de doctor. Enseñó filosofía y sagrada teología en dicha universidad de Cracovia. Abrazó el estado eclesiástico, y el obispo de esta ciudad le ordenó de sacerdote destinándole á predicar en el púlpito el Evangelio. Los honorarios que recibía como maestro los distribuía á las viudas, á los huérfanos y á los pobres. La devoción que tenía á la pasión de Jesucristo le hizo emprender la peregrinación á la Tierra Santa á pie. Después que el siervo de Dios hubo satisfecho su devoción se volvió á su país á pie también, visitó el sepulcro de los Santos Apóstoles en Roma, y practicando la virtud, la penitencia y la enseñanza de la sagrada teología, murió el 24 de Diciembre de 1473.

—San Hilarión, abad, nació en Tebaste por los años 291. Sus padres eran gentiles, y habiéndole enviado á Alejandría á estudiar gramática, el maestro, que era cristiano le instruyó en la verdadera religión é hizo que recibiese el bautismo. Sin Antonio llamaba entonces mucho la atención en Egipto por su vida admirable, y fue Hilarión á verle al desierto. Instruido ya en los secretos de la vida espiritual se fue á vivir á otro desierto horroroso, donde estuvo sesenta y dos años. Quince años contaba cuando emprendió esta vida de ayunos y penitencias. Se difundió al fin su fama, y á millares acudieron los discípulos que quisieron quedarse allí. No se conocía en la Palestina ni en la Siria ningún solitario, de modo que fue San Hilarión el primero también que fundó en aquel país monasterios á los que dio reglas y estuvieron bajo su obediencia. Queriendo ocultarse al mundo, emprendió varios viajes, muriendo en la isla de Chipre el año 371.

Jubileo.—Lunes: En la iglesia de S. Pedro y se aplica por los padres de don Diego Gambin, misas de hora, y en la del Carmen, por D. Eduvigis del Aguila, misas de media hora.

Martes: En la iglesia de las religiosas Agustinas y se aplica por la señora María de los Angeles Lavastida, misas de media hora, y en la delus de S. Antonio, por don Narciso Garcia Otazo, su esposa é hijo político, misas de media hora.

Cultos.—En la parroquia de San Juan se reza el Sto. Rosario todas las mañanas del presente mes. Por la noche al toque de oraciones se manifiesta á J. C. S., se reza el rosario, con lectura de meditaciones, después se reserva y se termina con la L. tania Santísima cantada en procesión claustral. Los sábados, salve. Los domingos misa solemne con Su Divina Majestad expuesto, y el ejercicio por la tarde. El día del Santísimo Rosario y el de Todos los Santos comunión general.

—La comunidad de Madres Capuchinas consagra al Santísimo Cristo de la Salud, su Divino y consolador Esposo, un solemne novenario para obtener de su gran misericordia la salud corporal y espiritual de sus devotos, el que celebra por las tardes á las cinco y terminará el 26, en cuyo día será la función á las 9 y media de su mañana, siendo orador el señor D. Félix Sánchez, conde de la parroquia de San Bartolomé. Todo con asistencia de música.

Espectáculos.

TEATRO DE ROMEA.

Función para mañana á las 8 de la noche.—3.ª de abono.—La zarzuela en 3 actos, EL JURAMENTO.

Anuncios.

EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

ES TAN AMARABLE AL PALADAR COMO LA LECHE. Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos. Nutre y fortalece mucho. Además:

Cura la Tisis. Cura la Escrófula. Cura la Demacración. Cura la Debilidad General. Cura el Reumatismo. Cura la Tos y Resfriados. Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías. SCOTT & BOWNE, Químicos.—NUEVA-YORK. Depósito general en España para la venta al por mayor. VENTURA FERRER y C.ª.—BARCELONA.

Se vende en Murcia en la Farmacia Catalana al lado de la DROGUERIA DE FERRER HERMANOS, Plaza de S. Julián.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO PASTILLAS Y POLVOS PATERSON para RISMUSO y HERNIA

Actúa sobre los Males del Estómago. Alivia el Eructo, Vomitos, Falta de Apetito y Digestiones penosas.

Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés. y a firma de J. FAYARD.

Pastillas: 12 N.º.—Polvos: 24 N.º. Adh. DETHAN, Farmac. en PARIS

En Murcia, farmacia Catalana, al lado de la Droguería de Ferrer, hermanos.

Banco Hipotecario de España

Préstamos al 6 por 100 en metálico. El Banco Hipotecario hace actualmente, y hasta nuevo aviso, sus préstamos al 6 por 100 de interés en efectivo.

Estos préstamos se hacen de 5 á 50 años con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 de su valor, exceptuando los olivares, viñas y arbolados, sobre los que solo presta la tercera parte de su valor.

Terminadas las cincuenta anualidades, ó las que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario, sin necesidad de ningún gasto, ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

CÉDULAS HIPOTECARIAS.

En representación de los préstamos realizados, el Banco emite cédulas hipotecarias. Estos títulos tienen la garantía especial de todas las fincas hipotecadas al Banco y la subsidiaria del capital de la sociedad. Son amortizables á la par en 50 años.

Los intereses se pagan semestralmente en 1.º de Abril y 1.º de Octubre en Madrid y en las capitales de provincias.

Los que deseen adquirir dichas cédulas podrán dirigirse en Madrid directamente á las oficinas del Banco Hipotecario ó por medio de agente de Bolsa, y en provincias á los comisionados de dicho Banco. Para informes mas detallados, dirigirse al comisionado del Banco en esta provincia, D. Eduardo Marin Baldo y al agente provincial del mismo Banco en Cartagena D. Alberto Molina y Bialo.

Medalla de Oro — Diploma de Honor

ASMA

Opresión, Catarro, Enfisema pulmonar
Tos nerviosa, Afecciones de las Vías respiratorias

Para el inmediato alivio de esas diversas afecciones, para su cura, nada supera el

PAPEL y los CIGARROS de GICQUEL

Farmacéutico de 1.ª Clase, en PARIS

El Papel y los Cigarros Gicquel, calman instantáneamente los mas violentos accesos de ASMA. El uso regular de estas preparaciones, alija los accesos y hasta impide completamente su vuelta.

El Papel y los Cigarros Gicquel, son recomendados por todas las celebridades medicas: Doctores PIDOUX, COURTY, BEHIER, CAZENAVE, MARTEL, etc., Miembros de la Academia, Profesores, Médicos principales de los Hospitales, etc.

Bronquitis COSTIPADOS Coqueluche

El Jarabe y Pasta de Gicquel

SON LOS PECTORALES MAS EFICACES PARA CURAR RAPIDAMENTE

Costipados, Tos, Bronquitis agudas é crónicas, Catarro pulmonar, Gripe, Tos convulsiva, Rouquera, Tos nerviosa y cansada de los tísicos, etc.

VENDENSE en todas principales FARMACIAS

En Murcia, farmacia Catalana, al lado de la Droguería de Ferrer hermanos.

LECCIONES DE GEOMETRIA ELEMENTAL Y DE TRIGONOMETRIA RECTILINEA Y ESFERICA SEGUNDA EDICION

POR DON LUIS GARCIA GONZALEZ, doctor en ciencias exactas, CATEDRÁTICO DE ESTA ASIGNATURA y Secretario del Instituto de Lugo.

SE VENDE CON EL PROGRAMA en la calle de Zoco, núm. 5, EN MURCIA.

OBRA DE TEXTO EN EL INSTITUTO DE SEGUNDA ENSEÑANZA de Murcia.

Píldoras y unguento Holloway

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Estas píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos y fortalecen la organización entera.

Las píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestión. Ejerciendo una acción en extremo salubre en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortalecen el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas mas robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortalecientes de estas píldoras, con tal que, al emplearlas, se tengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los prospectos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.

UNGUENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso unguento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella: circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Rata camoso unguento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceros, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el doloroso y la parálisis.

Cada caja de píldoras y bote de unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos

Los remedios se venden, en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario el PROFESOR HOLLOWAY, en su establecimiento central, 78, New Oxford Street, W. C., antes 423, Oxford Street, Londres.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías

La VELOUTINE

Polve de Arroz especial

Preparado al Bismuto por OH^{re} FAY, Perfumista

PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

En Murcia, Almazan, Zoco, 5.

13, PLATERIA, 13

SUCURSAL UNICA EN MURCIA

DE LAS MAQUINAS PARA COSER

DE LA COMPAÑIA FABRIL SINGER

Unica casa en Murcia

Unico centro en Murcia

Unico depósito en Murcia

13, PLATERIA, 13

Todas las máquinas que se venden en otras casas con los nombres de Singer perfeccionado, Sistema Singer y aun Singer, son defectuosas imitaciones de las llamadas de La Compañía F. Singer, á pesar de que exteriormente son aparentemente iguales.

La garantía más completa para el público de la superioridad de nuestras máquinas es, que todos los falsificadores las escogen como tipo.

Fíjese el público en la marca de fábrica puesta en el brazo de toda máquina Singer.

ATENCIONES Y ENSEÑANZA GRATIS

13, PLATERIA, 13. 8-4

AGUAS ACIDULAS DE MARMOLEJO

GASEOSAS, BICARBONATADAS, SÓDICAS ferruginosas y litínicas, PREMIADAS CON DIPLOMA DE HONOR Y MEDALLAS DE ORO.

Sin rival para la curación de las dispepsias, catarros del estómago, viciales é intestinales, bilis, gastralgia, congestión é inflamación del hígado, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, diabetes sacarina, anemias, desarreglos menstruales, clorosis y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vías urinarias.

Inmejorables aguas de mesa como aperitivas y digestivas, solas ó con vino, y como agua gaseosa natural es un refresco tónico mezclada con limón ó naranja azucarada.

Temporadas oficiales: desde 1.º de Abril á 15 de Junio y de 15 de Setiembre á 30 de Noviembre.

Estación en el ferrocarril de Andalucía, á 10 horas de Madrid. Coches á la llegada de todos los trenes. Fondas y casas de huéspedes. Casino y otros recreos.

Estas aguas, que pueden beberse en todo tiempo, se venden en botella, en todas las buenas farmacias, á 3, 4 y 5 rs. y por cajas pidiéndolas á la Administración en Marmolejo ó á la Dirección, donde se facilitan memorias y prospectos. Serano, 35, Madrid. 90-47

PILDORAS DE BRISTOL.



Regulan todos los desarreglos biliosos, curan con certeza todas las enfermedades de

EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO,

y son extremadamente fáciles de tomarse, por razon de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna.

Pruébenlas, y reconpécense con ellas la salud perdida.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Se vende en Murcia en la Farmacia catalana al lado de la DROGUERIA DE FERRER HERMANOS, Plaza de S. Julián

Venta por mayor casa de D. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

AGENCIA EUROPEA

GORGUERA, 10, 2 MADRID.

Servicio de noticias políticas, científicas, literarias y financieras los periódicos en Madrid, provincias, extranjero y ultramar. Telégramas universales en todos los idiomas. Precios moderadísimos. Representante en Murcia, D. Rafael Almazán y Martín.

GUIA DEL BAÑISTA EN ARCHENA.

Se vende en la imprenta de este periódico.

Imprenta de LA PAZ.